

Facultad de Ciencias Agrarias

Universidad Nacional de Mar del Plata



Boletín Informativo
Abril -Mayo 2023
Volumen 1, N°39

Destacados

60 años de la UIB
[Pag .1](#)

Jornada de Puertas
Abiertas
[Pag .4](#)

Convenio UNMDP -
Balcarce
[Pag .6](#)

63 años de la
FCA Balcarce
[Pag.9](#)

Visitas de la Lic. en
Alimentos
[Pag.11](#)

Festejo de los 60 años de la UIB

Se realizó el acto conmemorativo por los 60 años de la UNIDAD INTEGRAL BALCARCE, en la cual asistieron más de 100 personas.

El acto contó con la presencia del rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Alfredo Lazzeretti, la Vicepresidenta de INTA, Nacira Muñoz y el director del Centro Regional Buenos Aires Sur, Horacio Berger.

El acto estuvo encabezado por Facundo Quiroz, director de la Estación Experimental Agropecuaria INTA Balcarce y el decano de la Facultad de Ciencias Agrarias Balcarce, Miguel Pereyra Iraola, este último durante su discurso recordó los inicios de la Unidad Integrada y expresó “Es un caso típico de sinergia donde uno más uno es mucho más que dos, se logró integrar la investigación y la extensión incorporando como factor la docencia, potenciando a ambas instituciones”.



Asimismo, hablaron referentes de la UIB durante estos 60 años: el Ingeniero Agrónomo, Fernando Andrade, investigador de INTA, CONICET, docente de la Facultad e Investigador de la Nación 2020; el Ingeniero Agrónomo, José Luis Bodega, ex decano de la Facultad de Ciencias Agrarias y el Ingeniero Agrónomo, Guillermo Studdert, profesor emérito y ex decano de la Facultad, integrante del Panel Intergubernamental de Suelos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura, el mismo comentó “ la Unidad Integrada es muy importante para mi vida, hice toda mi carrera como estudiante de agronomía en la FCA cuando la UIB solo tenía doce años, asique fuimos creciendo juntos y pude descubrir mi vocación por la docencia , la investigación y transferencia al medio”.

Para finalizar el acto se realizó un recorrido por los laboratorios de la experimental y se visitó la obra de la losa de la FCA Balcarce.



Jornada de Puertas Abiertas

La Facultad de Ciencias Agrarias abrió sus puertas para recibir a estudiantes de 4° y 5° año de escuelas secundarias, tanto de la ciudad de Balcarce como de sus alrededores. El objetivo de esta jornada es que los estudiantes del último año del nivel secundario conozcan las actividades de docencia, investigación y extensión que la FCA propone.

La misma se realizó los días 2, 3 y 4 de mayo en el complejo facultativo, donde se recibió a más de 500 estudiantes, los cuales pudieron conocer la oferta académica y familiarizarse con las actividades que van a realizar si deciden elegir alguna de las carreras. Por esta razón, la jornada contó con visitas al laboratorio, actividades de aula, y salidas a campo para que los jóvenes puedan conocer sobre la producción vegetal y animal. En relación a esto, el decano de la facultad, Miguel Pereyra Iraola destacó la importancia de que los estudiantes se acerquen a conocer y experimentar lo que pueden llegar a realizar como futuros estudiantes universitarios.



Asimismo, los estudiantes hicieron distintos recorridos por la Unidad Integrada Balcarce, el cual estaba organizado en cuatro estaciones temáticas relacionadas a las carreras de Ingeniería Agronómica, Lic. en Producción Vegetal, Lic. en Producción Animal, Lic. en Ciencia y Tecnología de los Alimentos y la Tecnicatura Universitaria en Producciones Vegetales Intensivas

El Secretario de Extensión de la FCA, Walter Glessi, explicó “las actividades estaban relacionadas a prácticas de laboratorio, prácticas de cultivos intensivos, entre otras. Además, se exhibió diversas actividades relacionadas a la producción animal, y a la utilización de nuevas tecnologías aplicadas al agro”.



Firma de convenio UNMDP - Balcarce

El intendente Esteban Reino y el rector de la Universidad Nacional de Mar del Plata, Alfredo Lazzeretti, suscribieron un acuerdo con el objeto de desarrollar actividades conjuntas en las áreas de capacitación, investigación y extensión. Este convenio involucrará a la FCA Balcarce, la Secretaría de Desarrollo Social, la Subsecretaría de la Producción y Empleo, la Dirección de la Juventud, el INTA y al Colegio San José.

Estuvieron presentes, también, el director de la Escuela de Formación Profesional de la UNMdP, Daniel Villalba; el secretario académico, Daniel Reynoso; el secretario de extensión, Walter Glessi; el subsecretario de Extensión, Roberto Álvarez; el director de programas académicos y capacitación docente de la Secretaría Académica, Juan Perrier; el decano de la Facultad de Ciencias Agrarias, Miguel Pereyra Iraola; la extensionista Ramona Palmieri; la docente Andrea Silva; el subsecretario de Producción y Empleo, Martín Carballo y el director de Juventud, Ignacio Ibarlucía.



"Venimos trabajando con la UNMDP hace mucho tiempo y por eso estamos firmando un convenio para que tengamos más cursos, talleres y tecnicaturas en la ciudad. Creo que es una fuerte apuesta que estamos haciendo en la educación. Esto se está notando y vamos a seguir por ese camino que nos parece que es lo que nos va a dar, además de invertir en educación, arraigo a muchos de los chicos que tienen la posibilidad de quedarse en nuestra ciudad y desarrollarse profesionalmente", expresó Reino.

Por su parte, Lazzeretti, indicó: "Este convenio tiene el propósito de fortalecer la oferta educativa en Balcarce. Hay muchos estudiantes que no pueden desplazarse por diversos motivos, entonces es importante que las propuestas lleguen a la ciudad y otorguemos la mayor cantidad de opciones posibles para todos los jóvenes. En ese sentido, la UNMDP quiere transformarse en la Universidad del Sudeste Bonaerense".



La UNMDP entre las mejores tres de Buenos Aires

La Universidad Nacional de Mar del Plata es una de las tres casas de estudio bonaerenses que se ubicó entre las mejores 2.000 instituciones de educación superior de acuerdo al Center for World University Rankings. La misma, ocupa el séptimo lugar a nivel nacional, en el puesto 1.704, y pertenece al 8,3% de las mejores universidades del mundo.

El Center for World University Rankings, al momento de evaluar, divide el porcentaje total en diversos puntos. En primer lugar, se tiene en cuenta el nivel de educación que representa el 25% de la evaluación. En este primer ítem se mide el número de ex alumnos de la institución que obtuvieron reconocimientos internacionales, premios y medallas.

Otro de los ítems, que abarca el 25% del balance, analiza qué cantidad de egresados se posicionaron como CEO de las principales empresas del mundo. Entre los otros cinco puntos de evaluación, se encuentra la calidad de la facultad, los resultados de la investigación, publicaciones de calidad, trabajos de investigación que aparecen en diarios influyentes y número de trabajos de investigación altamente citados.



63 años de la FCA Balcarce

El 6 de abril se conmemora el 63° aniversario de la Facultad de Ciencias Agrarias de la Universidad Nacional de Mar del Plata.

La unidad académica inició sus actividades el 6 de abril de 1960 en la ciudad de Mar del Plata, dependiendo de la Universidad Católica Stella Maris. Sin embargo, tras un año de funcionar la carrera en Mar del Plata se reconocieron las limitaciones para llevar adelante las cursadas en dicha ciudad.

Hacia 1962, comenzaron a gestarse ideas y expectativas de los que imaginaban una Facultad de Agronomía en la que la teoría y la práctica se combinarán en la búsqueda de la excelencia académica.

Finalmente, el 5 de mayo de 1963 se firmó un convenio de cooperación mutua entre el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) y la Universidad Católica de Mar del Plata, concretando su traslado a Balcarce.



En conmemoración de esta fecha tan importante, el decano expresó: “Estamos orgullosos de la Facultad que hemos logrado construir, y del esfuerzo de todos los que forman parte de esta comunidad, ya que sin su trabajo incansable y dedicación no habiéramos podido atravesar este largo camino. Hoy la Facultad de Ciencias agrarias cuenta con nuevas herramientas, nuevos espacio y planes en progreso que nos hacen mirar al pasado con la certeza de que hemos avanzado y con la convicción de que hay mucho más por construir.”

Hoy, la FCA Balcarce, celebra sus 63 años con proyectos nuevos que se han podido cumplir, como la ampliación de su oferta académica a través del lanzamiento la TUPVI, una nueva carrera de pre grado que se realiza de manera virtual; la creación de un nuevo espacio de estudio con laboratorios, aulas y oficinas; y la incorporación de nuevas aulas en el centro de la ciudad de Balcarce por parte de la Cooperadora. Estos logros nos impulsan a seguir creciendo y a plantearnos nuevas metas hacia el futuro.



Visitas de la Lic. en Ciencia y Tecnología de Alimentos

Estudiantes de la carrera en Ciencia y Tecnología de Alimentos, realizaron una visita a la Empresa RENOVA donde fueron recibidos por la Lic. Sofia Ibarguren. En el marco de esta visita, los estudiantes de la asignatura Calidad y Tecnología de Granos y Productos Derivados, pudieron integrar conceptos fundamentales sobre el proceso de recepción, evaluación, molienda y procesamiento de granos oleaginosos, como el girasol y la soja. Los estudiantes pudieron vivenciar cada una de las etapas del proceso de extracción de aceite, no solo los puntos críticos del proceso, sino todos los análisis de calidad que se realizan durante el mismo. Asimismo, realizaron una visita a la Delegación Quequén de la Cámara Arbitral de la Bolsa de Cereales, en la ciudad de Quequén. Allí fueron recibidos por el Responsable de Laboratorio, Ing. Agr. Gonzalo Santirso. En el marco de esta visita, pudieron integrar conceptos sobre la determinación de la calidad comercial en una gran variedad de granos y subproductos. A su vez, se destacó la importancia de contar con una institución que aporte transparencia al comercio de granos por medio de un organismo plurisectorial e imparcial.



Estamos en todas las redes sociales



-Facebook <http://bit.ly/38FB5K7>

-Twitter <http://bit.ly/2uU4jX2>

-Instagram <http://bit.ly/2HyS3xV>

-LinKdIN <http://bit.ly/2vN0va4>

¡No te pierdas de nada!

Accede a nuestra página web
y lee números anteriores

<https://goo.gl/oZy8bx>

¡¡Queremos que formes parte del Boletín Informativo
de la FCA!!

¡¡Si tenes alguna novedad, evento o noticia y quieres que todos los miembros de la facultad se enteren te invitamos a sumarte a esta comunidad!!

Escribinos a comunicacionfca@mdp.edu.ar y te ayudamos a difundirlo!!

Ediciones Facultad de Ciencias Agrarias de la UNMDP

Editores responsable:

-Subsecretaría de Comunicación - Secretaría de Extensión
Belén Alonso Walter Glessi